



Bildungsministerium

Olbertz startet Lehrplanreform für die Sekundarschule

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 041/07

Kultusministerium
- Pressemitteilung Nr.: 041/07

Magdeburg, den 19. Februar 2007

Olbertz startet Lehrplanreform für die
Sekundarschule

Am 19.02.2007 wird Kultusminister Prof. Dr. Jan-Hendrik Olbertz den offiziellen Startschuss für die Lehrplanreform für die Sekundarschule Sachsen-Anhalts geben. Im Rahmen der ersten gemeinsamen Beratung des Ministers mit den an der Lehrplanentwicklung Beteiligten werden zunächst zentrale Zielstellungen formuliert. Im Mittelpunkt des neuen Lehrplanwerks steht die Orientierung der unterrichtlichen Lernprozesse auf die Kompetenzentwicklung der Schülerinnen und Schüler. Mit dem neuen Lehrplan soll es besser gelingen, eine effektive Berufs- und Lebensvorbereitung der Heranwachsenden zu erreichen.

Dazu der Minister: „Die Arbeit an den Lehrplänen für die einzelnen Fächer wird zu einer Konzentration der Inhalte auf das Wesentliche führen und damit generell mehr Zeit zum Verweilen, Üben und Festigen ermöglichen. Die Fachlehrpläne der Kernfächer werden sich direkt an den von der Kultusministerkonferenz beschlossenen Bildungsstandards für den mittleren Schulabschluss und für den Hauptschulabschluss orientieren. Der neue Lehrplan soll der Schule größere Freiräume bei der schulinternen Planung und Durchführung des Unterrichts einräumen bei gleichzeitiger Verabredung verbindlicher Kernbestandteile.“

Die aktuelle Zeitplanung sieht vor, dass für die Entwicklung der einzelnen Fachlehrpläne Kommissionen in den beiden kommenden Schuljahren unter der Leitung von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Landesinstitutes für Lehrerfortbildung, Lehrerweiterbildung und Unterrichtsforschung des Landes Sachsen-Anhalt (LISA) tätig sein werden. In diese Kommissionen werden erfahrene Lehrkräfte des Landes berufen, die zudem fachwissenschaftliche Beratung durch die Universitäten des Landes erfahren.

Olbertz wies darauf hin, dass es - analog zum Verfahren der Einführung des Lehrplans für die Grundschule - eine mindestens zweijährige Erprobungsphase für den Lehrplan geben wird. Diese wird im Schuljahr 2009/2010 beginnen und begleitet werden durch eine umfangreiche Lehrerfortbildung auf landesweiter, regionaler und schulinterner Ebene.

Die Lehrplanreform gehört zu den wichtigen bildungspolitischen Vorhaben des Kultusministers in der gegenwärtigen Legislaturperiode.

Impressum:

Kultusministerium des Landes Sachsen-Anhalt

Pressestelle

Turmschanzenstr. 32

39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-3710

Fax: (0391) 567-3775

Mail: presse@mk.sachsen-anhalt.de

Web-Adresse Kultusministerium: <https://www.mk.sachsen-anhalt.de>

Web-Adresse Pressestelle Kultusministerium:

https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse_mk

Impressum: Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt
Pressestelle Turmschanzenstr. 3239114 Magdeburg
Tel: (0391) 567-7777
mb-presse@sachsen-anhalt.de
www.mb.sachsen-anhalt.de